

BUREAUX
 SOUS-PRÉFECTURE, 11, Grande-Rue, Tél. 27.32
 TOURCOING, 23, rue Carnot, Tél. 437
 LILLE, 11, rue Faidherbe, Tél. 530.51
 Valenciennes, 21, boulevard Faidherbe, Tél. 77.84
 MOUSCROUX, 100, rue de la Station, Tél. 544

ANCIENS DIRECTEURS :
 Jean Baboux
 Alfred Baboux
 Madame Alfred Baboux

Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

ABONNEMENTS

Nord et départements limitrophes :

3 mois	150 fr.
6 mois	280 fr.
1 an	500 fr.

Autres départements et colonies :

3 mois	160 fr.
6 mois	300 fr.
1 an	550 fr.

Compte chèques postaux : Lille 87

Attaques et contre-attaques sur le front de l'Est

LES SOVIETS ONT ÉTABLI DES TÊTES DE PONT DES DEUX CÔTÉS DE DNEPROPETROVSK

QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER, 25 OCTOBRE. — Le haut commandement des forces armées allemandes communique :

Aux points principaux de la grande bataille défensive dans les secteurs du Sud et du Centre du front de l'Est, il y eut dimanche des combats particulièrement opiniâtres. Plusieurs divisions soviétiques attaquant sur un front étroit, au sud de Melitopol et au sud de Saporozh, ont été repoussées avec de lourdes pertes, quelques pénétrations ont été verrouillées.

Des troupes soviétiques ont réussi, sous la protection d'un épais brouillard, des deux côtés de Dnepropetrovsk, à établir des têtes de pont sur la rive ouest du Dniepr.

Dans la zone de pénétration, au sud de Kremenouch, de fortes attaques ennemies contre nos positions de verrou, ont alterné avec nos propres contre-attaques.

Les Soviétiques ont redoublé d'efforts pour percer vers Kirov-Rog. Les durs combats défensifs continuent avec la même violence.

Il y eut aussi de durs combats à l'ouest de Smolensk. Des tentatives de percées soviétiques échouèrent contre l'opiniâtreté résistante de nos troupes, qui réussirent en contre-attaques le terrain provisoirement perdu et annihilèrent un faible groupe ennemi.

Sur le reste du front de l'Est, il n'y a à mentionner que des combats locaux dans les secteurs au nord de Kiev, des deux côtés de l'embouchure du Dniepr, au sud-ouest de Veliki-Lukitch et au sud du lac Ladoga. Dans les durs combats des derniers jours, 250 unités soviétiques, la plupart sur le front entre la mer d'Azov et Kremenouch ont été détruits.

158 avions soviétiques abattus

Berlin, 25 octobre. — Dans la période du 22 au 24 octobre, des chasseurs allemands et l'artillerie de la D.C.A. ont abattu sur le front de l'Est, 158 avions soviétiques. Douze appareils allemands ont été perdus pendant le même temps.

Toujours le second front

Stockholm, 25 octobre. — L'hebdomadaire soviétique « La Guerre et la classe ouvrière » a publié un article dans lequel, après avoir constaté que les troupes américaines n'ont nullement affronté réellement les armées allemandes, il réclame « une entrée en action ». Ce journal conclut :

« Si les Alliés ne font rien pour entrer dans la lutte contre l'armée d'Hitler à l'Ouest, elles deviendront le facteur le plus important de la réduction de la durée de la guerre ».

LA CONFÉRENCE DE MOSCOU

« Tous les projets avec l'U.R.S.S. sont voués à l'échec », écrit une revue espagnole

Madrid, 25 octobre. — Dans un éditorial consacré à la conférence de Moscou, la revue « El Mundo » écrit notamment :

« Cette conférence surprend, parce qu'on s'est avancé que tout dialogue persuasif toute sympathie et toute confiance dans les promesses

L'Amirauté britannique annonce la perte du croiseur « Charybdis » et d'un destroyer

Amsterdam, 25 octobre. — L'Amirauté britannique a annoncé lundi que le croiseur « Charybdis » a été coulé au cours d'une opération offensive effectuée contre la côte française. Le contre-torpilleur « Lymbourne » a été endommagé et coulé par son équipage.

Les instituteurs devront s'accommoder des livres de classe que leurs élèves auront trouvés

Vichy, 25 octobre. — En raison de la rareté des livres scolaires, M. Abel Bonnard ministre de l'Éducation nationale vient de faire parvenir une circulaire aux recteurs des académies, leur demandant de rappeler aux instituteurs et institutrices qu'ils ne doivent pas être pointilleux au sujet des livres et qu'ils doivent mettre leur indulgence à l'égard de livres trouvés par les élèves dans les livres troués.

Les pommes de terre du ravitaillement

Des déclarations nous parviennent de part et d'autre au sujet des pommes de terre livrées ces temps-ci par le ravitaillement aux titulaires de cartes d'approvisionnement. On sait que ces distributions sont effectuées au début de l'hiver afin de libérer l'administration du souci du magasinage. Il appartient au consommateur d'assurer lui-même la conservation de son petit stock personnel.

Encore faut-il que la chose soit possible.

Or, il apparaît que les pommes de terre livrées jusqu'ici par les répartiteurs se révèlent presque toujours incapables d'être conservées. Elles sont plus ou moins gâtées, et le fait qu'on les tenait de les garder ne retrouverait dans quelques mois qu'un ras de paille.

Une lecture nous signale, que, dans une livraison de cent quintaux, elle a le goût de nos correspondants constants, non sans amerlants, que les pommes de terre vendues sur le marché noir sont, par contre, d'excellente qualité.

Dès lors, diverses questions se posent :

Si l'administration n'ignore pas, et il faut l'espérer, la mauvaise état des tubercules répartis sous son contrôle, pourquoi les attribue-t-elle aux cartes d'approvisionnement, au lieu de distribuer du sucre ou d'autres produits de première nécessité ?

Il est évident que les pommes de terre livrées par le ravitaillement sont gâtées, et qu'il est impossible de les conserver. Pourquoi ne pas les brûler ?

Si l'administration n'ignore pas, et il faut l'espérer, la mauvaise état des tubercules répartis sous son contrôle, pourquoi les attribue-t-elle aux cartes d'approvisionnement, au lieu de distribuer du sucre ou d'autres produits de première nécessité ?

Il est évident que les pommes de terre livrées par le ravitaillement sont gâtées, et qu'il est impossible de les conserver. Pourquoi ne pas les brûler ?

La dissidence française se plaint d'être laissée à l'écart

Rabat, 25 octobre. — Le message nord-africain exprime son mécontentement et son irritation en constatant que la dissidence française n'a pas été jugée digne de prendre part à la conférence de Moscou.

« Si nous devons comprendre, est-il dit dans un communiqué semi-officiel, publié par le bureau de presse de Rabat, que le Comité n'a pas été appelé à prendre part aux conversations de Moscou, il nous sera cependant permis de regretter que sa voix ne puisse y être entendue ».

Le commentaire laisse entrevoir la crainte que la dissidence française, au cours des négociations éventuelles de paix, ne soit reléguée au rang d'une puissance de troisième ordre.

Un destroyer coulé en Méditerranée orientale

QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER, 25 OCTOBRE. — Le haut commandement des forces armées allemandes communique :

Sur le front de l'Italie méridionale, il n'y eut dimanche aucune activité de combat digne d'être signalée.

D'importantes formations d'avions de combat allemands ont attaqué de nouveau, avec succès, la base de ravitaillement ennemie de Naples.

D'après les renseignements parvenus depuis, la Luftwaffe a coulé dans la nuit du 21 au 22 octobre, en Méditerranée orientale, un contre-torpilleur ennemi et endommagé un autre au moyen de bombes.

On se plaint à Londres de la lenteur des opérations

Stockholm, 25 octobre. — Selon le correspondant à Londres du journal suédois « Göteborgs Handels- och Sjöfartstidning », les progrès insignifiants réalisés par les Alliés en Italie commencent à causer une certaine surprise dans la capitale britannique.

Dans son éditorial de lundi, le « Daily Herald » demande que les Alliés accélèrent les opérations en Italie.

Le général Alexander avoue sa déception

Genève, 25 octobre. — On mande de Londres :

En l'interview donné à la presse dimanche dernier, le général Alexander, commandant la 8^e armée britannique, a déclaré notamment :

« La campagne déclarée dans le sud de l'Italie, a donné lieu à de vives espérances. Toutes les troupes anglo-américaines ont mis à profit les manœuvres, causant de nombreux morts et blessés.

Trente-deux personnes fusillées en Italie méridionale

Rome, 25 octobre. — On apprend de l'Italie méridionale que 32 personnes de deux sexes ont été fusillées, par ordre des autorités occupées, pour avoir tenté de faire passer des renseignements aux troupes anglo-américaines.

Des naufragés italiens mitraillés en Crète

Rome, 25 octobre. — Le « Regime Fascista » annonce que des appareils britanniques ont mitraillé à plusieurs reprises des naufragés italiens dans les eaux de l'île de Crète, a donné lieu à de vives protestations dans le Sud de l'Italie. A Brindisi, les troupes anglo-américaines ont mitraillé les naufragés, causant de nombreux morts et blessés.

Victor-Emmanuel et Badoglio ont accepté le détachement de la Sicile

Rome, 25 octobre. — Pariant de l'armistice de Badoglio, Radio-Rome a annoncé dimanche soir, que l'ex-roi et son maréchal avaient convenu avec les Alliés de détacher, après la guerre, la Sicile de la mer patrie et de lui donner un statut autonome. L'exécution de cette disposition ne devait cependant être annoncée qu'à un moment déterminé. En outre, Radio-Rome a fait allusion à une déclaration du « gouvernement » yougoslave, déclarant dans laquelle celle-ci, encore plus étendue vers le Nord, le mettrait en mesure de nous donner un statut autonome.

« A la seule condition qu'il soit fait droit à ces exigences, déclarait le « gouvernement » yougoslave, nous pouvons conclure la paix avec l'Italie ».

Badoglio craint un attentat

Alger, 25 octobre. — On annonce dans les milieux militaires de Gibraltar que Badoglio a demandé aux Alliés de renforcer sa garde personnelle par un détachement de troupes américaines.

Le mouvement gréviste s'étend dans le Kentucky

Amsterdam, 25 octobre. — L'agence Reuter annonce que bien que les grévistes américains aient adhéré à reprendre le travail, le mouvement gréviste a encore pris de l'ampleur dans la région minière du sud-est du Kentucky.

Lundi matin, environ 2.750 ouvriers ont refusé de se rendre au travail. De ce fait, la région compte environ 6.000 grévistes.

Un certain nombre d'organisations juives et maçonniques ont été dissoutes dans la province de Blos (Argentine)

Argentine, 25 octobre. — Les autorités militaires ont dissous un certain nombre d'organisations juives et maçonniques ont été dissoutes dans la province de Blos (Argentine) du président de la République, pour avoir encouragé la désobéissance.



Une nouvelle série de timbres-poste émis par l'Etat français.

Naples sous les bombes de la Luftwaffe

Un destroyer coulé en Méditerranée orientale

QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER, 25 OCTOBRE. — Le haut commandement des forces armées allemandes communique :

Sur le front de l'Italie méridionale, il n'y eut dimanche aucune activité de combat digne d'être signalée.

D'importantes formations d'avions de combat allemands ont attaqué de nouveau, avec succès, la base de ravitaillement ennemie de Naples.

D'après les renseignements parvenus depuis, la Luftwaffe a coulé dans la nuit du 21 au 22 octobre, en Méditerranée orientale, un contre-torpilleur ennemi et endommagé un autre au moyen de bombes.

Venise, siège du gouvernement fasciste républicain

Rome, 25 octobre. — La radio italienne a annoncé, lundi soir, que le gouvernement de la République fasciste italienne vient d'établir son siège dans la ville de Venise.

« Venise sera exécuté le siège des missions diplomatiques étrangères accréditées auprès du gouvernement ».

La rupture entre l'Albanie et la couronne italienne

Tirana, 25 octobre. — Le gouvernement d'Albanie a déclaré son retrait de l'Assemblée nationale qui s'est tenue le 16 octobre. On y a voté une décision unanime de l'Assemblée nationale de travailler, en rassemblant toutes les forces pour la liberté et l'indépendance de l'Albanie.

« L'union, l'union de la Couronne avec celle du royaume d'Italie dans la promesse de Victor-Emmanuel et de ses héritiers est déclarée nulle et sans effet ».

Les lois et ordonnances promulguées depuis le 7 août 1939 sont annulées.

Les chasseurs alpins en action dans les montagnes de Dalmatie



Les chasseurs alpins en action dans les montagnes de Dalmatie.

Le peuple américain est beaucoup trop optimiste, déclare M. Morgenthau

Liban, 25 octobre. — M. Morgenthau, secrétaire d'Etat au Trésor, qui vient de rentrer à Alger après un voyage en Tunisie, en Sardaigne, en Sicile, à Naples et à Malte, a déclaré, au cours d'une conférence de presse :

« Le peuple américain est beaucoup trop optimiste. C'est pourquoi il ne comprend pas pourquoi nous ne sommes pas en mesure de gagner la guerre. Lorsque j'ai vu les montagnes qui dominent la vallée du Volturno et lorsqu'on m'a dit qu'elles étaient encore plus étendues vers le Nord, je me suis rendu compte que nous devons nous battre tout le temps dans les montagnes. Nous devons tirer de durs combats avant d'arriver à Rome. Je crois qu'il ne sera pas inutile, lorsque je serai de retour aux Etats-Unis, que je fasse part de mon impression au public américain quant à leur attitude nous attend. »

L'intendant de police de la région de Toulouse est assassiné

Toulouse, 25 octobre. — Sur le seuil de sa ville, M. Barthelemy, intendant de police de la région de Toulouse, a été assassiné par un individu qui a tiré sur lui plusieurs rafales de mitraillette.

L'intendant Barthelemy a succombé sur-le-champ, pendant que l'assassin prenait la fuite en auto.

M. Schischmanoff nouveau ministre des affaires étrangères de Bulgarie

Sofie, 25 octobre. — M. Schischmanoff a été nommé ministre des affaires étrangères de Bulgarie, succédant à M. Bogdanov.

Nouveaux raids des avions allemands dans la région de Londres

QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER, 25 OCTOBRE. — Le haut commandement des forces armées allemandes communique :

Au-dessus des territoires occupés de l'Ouest, onze avions ennemis ont été abattus dimanche, dont neuf par la D.C.A. et deux par la Luftwaffe.

Des bombardiers nord-américains ont survolé la protection d'Epais n'ayant eu aucun succès, le sud-Est de l'Allemagne et ont jeté au hasard et sur une zone étendue, des bombes sur quelques localités.

La nuit de dimanche, des attaques isolées d'avions de harcèlement ennemis ont eu lieu sur l'Ouest de l'Allemagne.

Des avions de combat allemands ont bombardé quelques objectifs isolés dans la périphérie de Londres.

Neuf alertes à Londres en dix jours

Amsterdam, 25 octobre. — L'agence Reuter annonce que l'alerte aérienne a été donnée, lundi soir, dans la région de Londres pour la neuvième fois en l'espace de dix jours.

Les objectifs des attaques terroristes anglo-américaines

Berlin, 25 octobre. — Le « Voelkischer Beobachter » reproduit en fac-similé un passage de la capitale de Reich paru dans le journal anglais « News Week » et qui, dit-il, illustre adéquatement la destruction systématique des édifices culturels de l'Europe par l'aviation anglo-américaine.

La légende déclare que les bâtiments et les monuments du centre de Berlin, ont constitué l'objectif principal de la R.A.F. Dans le texte anglais qui accompagne cette légende, il est dit : « Le centre de la ville, où se trouvent les ministères et de nombreux monuments historiques, a eu sa part de attaques ».

A cet égard, le journal allemand met en évidence, le fait que des milliers, de théâtres, des établissements d'instruction publique et d'autres encore, sont qualifiés expressément « d'objectifs » des attaques aériennes britanniques, et que les bombardiers de la R.A.F. doivent donc avoir pour objectif normal de détruire et de détruire ces buts. Parmi les quarante-quatre monuments historiques indiqués par le journal anglais, se trouvent plusieurs églises de nombreuses cathédrales, la bibliothèque de la ville, l'université et même le monument aux morts.

Place d'abord aux enfants d'Irak et à ses frères du Temple

Vichy, 25 octobre. — On mande d'Alger que le commissaire délégué à l'éducation et à la santé publique a déclaré qu'il importait avant tout de réintégrer dans leurs anciens postes les fonctionnaires juifs et franc-maçons.

Spoliation pure et simple

Vichy, 25 octobre. — Pour entrer en possession des mines de l'Afrique du Nord française, les Américains ont tout simplement recouru à l'arrestation de leurs propriétaires.

C'est ainsi que M. Gouon, le propriétaire bien connu des entreprises minières de Constantine, a été arrêté pour avoir pas voulu se plier aux exigences des Américains.

L'offensive nipponne en Nouvelle-Guinée

Tokio, 25 octobre. — On mande du front de la Nouvelle-Guinée :

De violentes opérations offensives japonaises ont eu lieu au nord de Finshar, surtout à l'embouchure du fleuve Som.

Quelques un à décembre 2.000 Australiens tués sur le champ de bataille. En outre, 14 canons et 600 tonnes de matériel de guerre sont tombés aux mains des Japonais dont les pertes s'élevaient à 350 hommes.

Les opérations aériennes dans le Pacifique sud

Tokio, 25 octobre. — On mande d'une base japonaise dans le Pacifique sud que le 21 octobre, dans la matinée, des unités de l'aviation de la marine japonaise ont intercepté la formation de 42 bombardiers et chasseurs ennemis qui tentaient d'attaquer les positions japonaises établies à la pointe de l'île de Bougainville.

Le lendemain, des formations de l'aviation de la marine japonaise ont repoussé, conjointement avec des appareils de l'armée, des avions ennemis attaqués dans cette zone. Des bombardiers lourds et demi-lourds qui prirent part au raid trois ont été abattus par la défense antiaérienne japonaise. Ces deux avions n'ont causé aucune perte aux Japonais.

La Ligue paysanne hindoue réclame la libération des congressistes

Bangkok, 25 octobre. — Dans une manifestation, la « Madras-Peasants League », ligue paysanne qui possède une très grande influence politique dans la province de Madras, a appelé au gouvernement hindou-britannique la libération immédiate de tous les leaders congressistes.

Dans une autre motion, elle invite le gouvernement à convoquer d'urgence une réunion de tous les chefs congressistes en liberté et à écouter leurs exposés de la situation politique. Enfin, elle demande la formation d'un gouvernement national jouissant de l'appui de la population hindoue.

La famine à Calcutta

Amsterdam, 25 octobre. — On mande de Calcutta à l'agence Reuter qu'au moins 10.000 personnes souffrant d'amaigrissement ont été hospitalisées à Calcutta.

En ce qui concerne l'organisation des cellules de sabotage, il est démontré qu'on se trouve en présence de solidifiantes brigades volontaires constituées exclusivement de communistes qui ont été envoyés dans certaines régions. En outre, les communistes ont réussi à amener dans les zones de sabotage, des milliers de réfugiés à Calcutta. Ils ont travaillé au service obligatoire du travail. La collaboration est étroite entre les communistes et les dissidents gaullistes. Les communistes ont réussi à se faire passer pour des patriotes nationalistes au point d'attirer dans leurs rangs des personnes qui, en principe, sont opposées aux Soviétiques, mais qui indûment se sont laissées séduire par les promesses de l'ennemi.

Une épidémie de choléra à Karachi

Bangkok, 25 octobre. — A la suite de la croisière pénurieuse de vivre, le choléra vient de faire son apparition à Karachi. Les autorités britanniques suppriment toutes les informations sur l'épidémie de choléra. Un communiqué publié à Delhi déclare que le gouvernement indien a pris des mesures pour empêcher l'épidémie de se propager.

LES ETATS-UNIS ET L'IRAK

Amsterdam, 25 octobre. — On mande de Bagdad à l'agence Reuter que le ministre d'Irak à Washington a reçu l'assurance que le gouvernement américain ne se désolera pas de la situation de l'Irak et de la rupture entre les Etats-Unis et l'Irak. On précise que cette assurance a été faite au cours d'une conférence de presse à Washington le 24 octobre.

Le jubilé du cinéma

Paris, 25 octobre. — C'est un grand événement qui se prépare à Paris — le centenaire du cinéma — qui sera célébré le 28 octobre. Le jubilé sera organisé par le Comité national du cinéma, présidé par M. Louis Lumière. Toutes les vedettes françaises participeront à cette production dramatique intitulée « Et l'histoire du cinéma ». M. Louis Lumière sera le héros de la soirée.

Les « réfractaires » perdent leur prestige...

« Désormais, ce sont de simples tireurs... au flanc ! »

Où en est « l'amitié franco-belge » ?

Le point de vue du Docteur Elias, chef des nationalistes flamands

Poursuivant auprès des nationalistes belges son enquête sur les relations franco-belges, le correspondant de « Nouveaux Temps » à Bruxelles, écrit :

« A cet effet, nous avons eu un entretien avec le Dr Elias, chef des nationalistes flamands. Cette personnalité est mieux à même que quiconque de nous renseigner, car il est belge par ses parents, et par conséquent, il est plus à même de nous renseigner sur les sentiments de la population flamande, que sont assurément les Flamands. Et, encore, lorsqu'il est intelligent, lorsqu'il est au sens de la mesure, ne le font-ils qu'à l'égard de certains de leurs compatriotes qui fuient vers la population flamande, et qui sont assurément les plus importants et si denses, la place à laquelle elle a incontestablement droit au sein de la nation belge. »

Le Dr Elias parait être d'avis que le mouvement nationaliste flamand ne va pas à l'encontre de la Belgique, mais qu'il est une évolution naturelle de la nation belge, et qu'il est une évolution naturelle de la nation belge, et qu'il est une évolution naturelle de la nation belge.

La main de Moscou tendue aux réfractaires imprudents

Paris, 25 octobre. — Les organisations supérieures du mouvement de la main de Moscou, dirigées par des communistes qui, exclusivement à cet effet, ont pendu de nombreuses années, pris leurs mots d'ordre et leurs instructions à Moscou. Depuis une vingtaine d'années déjà le parti communiste français, agissant sous la pression du komintern, a mis tout en œuvre pour poursuivre son agitation illégale. C'est ainsi que des centres d'éducation à bolchevistes ont été créés dans le dessein d'apprendre aux jeunes communistes français tous les secrets des actes de sabotage et de terrorisme.

En ce qui concerne l'organisation des cellules de sabotage, il est démontré qu'on se trouve en présence de solidifiantes brigades volontaires constituées exclusivement de communistes qui ont été envoyés dans certaines régions. En outre, les communistes ont réussi à amener dans les zones de sabotage, des milliers de réfugiés à Calcutta. Ils ont travaillé au service obligatoire du travail. La collaboration est étroite entre les communistes et les dissidents gaullistes. Les communistes ont réussi à se faire passer pour des patriotes nationalistes au point d'attirer dans leurs rangs des personnes qui, en principe, sont opposées aux Soviétiques, mais qui indûment se sont laissées séduire par les promesses de l'ennemi.

Le mouvement gréviste s'étend dans le Kentucky

Amsterdam, 25 octobre. — L'agence Reuter annonce que bien que les grévistes américains aient adhéré à reprendre le travail, le mouvement gréviste a encore pris de l'ampleur dans la région minière du sud-est du Kentucky.

Lundi matin, environ 2.750 ouvriers ont refusé de se rendre au travail. De ce fait, la région compte environ 6.000 grévistes.

M. Schischmanoff nouveau ministre des affaires étrangères de Bulgarie

Sofie, 25 octobre. — M. Schischmanoff a été nommé ministre des affaires étrangères de Bulgarie, succédant à M. Bogdanov.